

# HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—  
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

## Redacción y Administración

SALVADOR, 4

## Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos  
No se devuelven originales

## TRIBUNA DE HONOR

Por indisposición de nuestro particular amigo D. Joaquín Santo, queda suspendida la tribuna de honor en el presente número, la que continuará en el próximo, con el artículo que á éste correspondía.

## El porvenir de la Industria en Elche

I

Tenia hecho el propósito firme de no haberme ocupado más de la industria de Elche, pero esa elocuente carta que nuestro dignísimo diputado D. José Francos Rodríguez ha dirigido al presidente del Centro Industria Alpargatera en demanda de datos que le son precisos para dar principio á sus trabajos en pró de la industria alpargatera ilicentana, háceme faltar á mi juramento, y me dispongo de nuevo á decir algo sobre el desenvolvimiento que nuestra predilecta industria ha de tener, de seguro, en tiempo no lejano; pues la carta aludida que tan sencilla aparece á primera vista, encierra en su fondo todo un porvenir para Elche, es una esperanza su contenido y se ve en toda ella deseo grande de favorecer por parte de la distinguida personalidad que la firma; y ante tan desinteresadas y plausibles pretensiones, sería condenable permanecer en el quietismo, porque á las iniciativas de progreso y vida hay que responder con la acción, con el entusiasmo, con el estudio de lo que se pretende, hay que posponerlo todo á los intereses generales, al acrecentamiento de nuestra industria y al engrandecimiento de la patria chica.

Deseos grandes tenía yo de respirar ambiente puro cuando mi pensamiento discurriera sobre el porvenir de nuestra industria. Impaciencias sentía porque se hacía tardío el día que habíamos de vislumbrar horizontes más claros, y el corazón sufría y se apenaba el alma al verse rodeada de tanta y tanta negrura. Pero afortunada-

mente se dejan sentir hoy vientos de vida y los oídos perciben gritos de victoria. Las alpargatas de Elche van abriéndose paso en los mercados extranjeros, y ante realidades tan hermosas precisa que los fabricantes de Elche nos dispongamos, de acuerdo, á volver la cara hacia el porvenir. En las plazas extranjeras se nota una efervescencia grande en la venta de nuestros productos; hombres de valía nos ofrecen su apoyo.

Estudiemos.

En la mente de todos los que leemos la prensa, está el movimiento progresivo que ha de notarse en Marruecos en breve plazo. Europa tiene puesta su vista en aquella parte de África, y los efectos de la civilización de aquel país han de ser de positivos resultados para nuestra industria, tanto por el papel que España está llamada á desempeñar en el concierto internacional que en la europeización de Marruecos entiende, como por la situación topográfica que ocupamos. Marruecos ha de darnos un buen contingente en el consumo de nuestras alpargatas y conviene enviar datos de nuestros estudios á quien se ha ofrecido á ser nuestro portavoz por los ministerios, para evitar que en el tratado sobre Marruecos nos suceda lo que nos ocurrió con aquel famoso tratado de París.

VICENTE SANSANO FENOLL

Elche 4 Julio 1907.

## Se agotó nuestra paciencia

Hora es ya de terminar la farsa molesta que estamos representando, y dejar este grotesco carnaval que en histriones convertidos, nos ha tenido durante un par de meses. La realidad se impone y ante su serena frialdad, vamos á despojarnos del manto hipócrita que nos cubre, para hablar claros, con desembarazo, lanzando á los cuatro vientos lo que no podemos resistir ni tolerar: enhorabuena si las petulancias, falsedades y canalladas, se limitaran al reducido círculo hampesco en que los que hacen uso de ellas merecen, pero desgra-

ciadamente traspasan el límite y necesariamente tenemos que hablar, hablar claros, para comprimir tanta estultez y ruindad á lo menos sea presentando en público á estos tipos chavacanos que ya algunos van conociendo é intitulado «bufones del pueblo».

Se publica en esta localidad un periódico con el epigrafe «La Semana», á cuyo frente se encuentra A. Sánchez Bernad, hombre hipocritón y de otras relevantes dotes que más adelante señalaremos.

Este hombre nos ha engañado miserablemente, nos ha demostrado una falaz amistad para sujetar nuestra pluma, para cerrar nuestra boca; pero ha llegado la hora, y descubierto el velo de su falsa apariencia, hemos comprendido su maquiavelismo y agotada nuestra paciencia, rompemos lanzas y vamos á decirle cuatro verdades, dejando para otra ocasión otras importantes que algunos conocen superficialmente.

Este Sánchez Bernad, representante del Circo-Teatro con treinta pesetas mensuales de paga, único cargo retribuido, nos prometió—ó por lo menos se valió de ruines artimañas para que así lo creyéramos,—unos pases libres para poder entrar al Circo Teatro, promesa que no llevó á efecto, burlándonos descaradamente.

Nos conviene manifestar que esta promesa nos la hizo el 1.º de Junio, durante el aperitivo dado por la banda «Blanco y Negro, en conmemoración al primer aniversario del triunfo alcanzado en Orán.

Es natural que celebrándose al siguiente día un banquete en el Gran Hotel «La Confianza» y teniendo que hacer uso de la palabra en representación de «La Semana», nos prometiera los mencionados pases, con el fin de que las sandeces que indispensablemente tenía que pronunciar, no las publicáramos nosotros en nuestra reseña (?).

Y vamos á otro punto.

La prensa alicantina siempre se ha mostrado muy deferente con la ilicentana, por lo que cuando ha celebrado alguna corrida de toros ú otro acto público, atentamente

la ha invitado, demostrando así íntimo compañerismo.

La pasada semana estuvo en esta ciudad una representación de la prensa alicantina, la que visitó, entre otros á Sánchez Bernad, jefe de «La Semana».

Como nuestro periódico se encuentra en el estadio de la prensa hace tan poco tiempo, nuestros compañeros de la capital ignoraban que existiera HERALDO DE ELCHE, por lo que pasó inadvertido, no siendo, naturalmente, invitado á la corrida de toros.

Sánchez Bernad que acompañó á los periodistas alicantinos se abstuvo de nombrarnos y teniendo varias ocasiones para presentarnos, diestramente—porque en ardid es de primo cartello—se evadió y nos consideró *expósitos* en la prensa.

Gracias á que en Alicante fuimos presentados é invitados á la corrida.

Ahora, ya sabe Sánchez Bernad que nos conocen en Alicante y que por nosotros conocerán á él también, pues procuraremos no dejar de enviar á la «Asociación de la Prensa» nuestro periódico, como también á todos los colegas alicantinos.

Del periódico (!) que él escribe ya nos ocuparemos detenidamente, particularmente de sus artículos, pues no queremos dejar en silencio las producciones del eminente *sociólogo* (¡qué atrevida es la ignorancia!) publicadas en los extraordinarios, tan malos como los ordinarios, desahogos *semanales*.

Vengan, pues, *bombos*; póngase «moños» Sánchez Bernad, al cabo y al fin el payaso existe. ¡Qué le importa á un desahogado ser bufón del pueblo!...

## COMUNICADO

## Iatropsíquica

I

Discurriendo sobre la peregrina dialéctica con que honra el médico de esta ciudad D. L. Gómez, la Tribuna de honor del simpático semanario HERALDO DE ELCHE, con un

artículo sin epígrafe, pero de fondo vibrante, aunque poco común en las lides periodísticas se me ocurre hablar algo en pugna con su manera de apreciar la materia que debate; pues me resultan algunos de sus asertos paradójicos, irreflexivos, faltos de sazón y de fundamento, por lo cual me siento con deseos de examinar esta cuestión ajena á sus conocimientos profesionales. Para el caso, espero del señor Director del aludido periódico local, tendrá la bondad de designarle al presente trabajo lugar muy humilde en sus ilustradas columnas.

Por esta vez, el Horóscopo maneja por la Sibila palestina que inspira los más profundos conceptos al ilustrado doctor, lo ha engañado á pesar del fin altruista que lo animaba, pues no ha sabido demostrarnos con hechos, los perjuicios que á la humanidad irroga, no el curanderismo, sino la ignorancia, ya que sin pararse en consideraciones de orden particular, la emprende á palo limpio con los curanderos, con los legisladores y hasta con el público en general.

Y ahora á la cuestión.

La Ciencia, Sr. Gómez, no es exclusivo patrimonio de personalidad determinada, cuerpo facultativo ó entidad colegisladora, ella en todas sus manifestaciones se muestra ubérrima, pródiga, dadas y esplendente al través de ese ceudal que en el misterio envuelve sus eternas voliciones convertidas en luminosas hondanadas de brillante luz al latido vibratorio del astuto conocimiento del hombre.

Pretender coerebir sus efluvios potenciales personalmente, es una aberración sin nombre, ya que el saber cede su imperioso fundamento al esfuerzo titilante que surge de esa voluntad poderosa que nos conduce al sacrificio por la conquista de un fin noble y grandioso.

Los códigos que regulan el derecho individual, podrán conferir influencia representativa al que mediante sus condiciones sociales posee medios, á cambio de los cuales se obtienen con facilidad títulos, honores y derechos aun con inapropiadas facultades mentales. Así como el poder civil podrá disponer oficialmente de las atribuciones individuales que caen bajo la sanción de las leyes, pero jamás poner freno al pensamiento, retener la inteligencia, ni quebrantar la voluntad cuando ésta siente prurito por ensanchar la esfera de acción donde se desarrollan las grandes iniciativas.

Bajo el prisma psicológico, las ciencias se relacionan todas íntimamente, puesto que naciendo de un mismo principio generatriz, forman el cuerpo arterial del organismo civilizador; para el caso debiera tener presente el ilustrado articulista Sr. Gómez, las diferentes terapéuticas que dentro de la Patología distinguen tan variados como complejos métodos de cura-

ción, laborando cada cual en la ascendente de su modificación y perfeccionamiento, puesto que en sentido práctico todos persiguen idéntico fin, transmitiéndonos cada una de ellas una esperanza que totalice el triunfo en las empresas curativas.

Estos conocimientos, á pesar de estar aferrados á la ley establecida por el derecho académico, los pueden poseer particularmente cuantos tengan afición á las ciencias y sientan amor por la cultura, así como toda innovación que el progreso con todas sus resultantes nos manifieste lógicamente y nos justifique la razón.

La química, suministrada con acierto, no deja de ser un elemento poderoso de curación, pero si el Sr. Gómez se aconseja de sus refractarios, verá como estos le dicen que no resuelve todos los problemas ni cura todas las enfermedades, viéndose constantemente combatida por los que apagan su sed en la fuente inagotable de los modernismos conscientes.

Como muy bien dice en su artículo tan ilustrado médico, el conocimiento que da carácter á la práctica curativa, arranca de las relaciones orgánicas que forman la Anatomía descriptiva, sin cuyo dominio es imposible orientarse ni combatir con esperanza enfermedad alguna. Esta ciencia en mayor ó menor escala la poseen todos los que sienten amor por este supremo arte, empleen cualesquiera de los métodos conocidos antiguos ó modernos.

El hombre es un centro de atracciones modificativas en sentido progresivo, y prescindiendo de hacer historia de la medicina legal ó libre, sólo me propongo en el presente artículo dar una pincelada selectiva á través de lo mucho que se ha escrito sobre la medicina moral, sintetizando las innegables propiedades que ésta posee bajo las impresiones del hipnotismo ó Iatropsíquica, por cuyo medio se han obtenido los más sorprendentes éxitos.

El egoísmo, hace al hombre en determinadas circunstancias exclusivista, hasta el extremo de pretender circunscribir á la férula de su mentalidad, los conocimientos de los demás, creyendo que él sólo sabe que el sistema huesoso es el conjunto de todos los huesos, y la faringe, la cámara superior de la boca, especie de músculo membranoso situado á su dorso y delante de las cinco primeras vértebras cervicales. Al entrar en el fondo del tema que me propongo, declaro noblemente, que no me anima ningún estímulo bastardo, ni tampoco pretendo exhibirme como los anfitriones, sino confirmar hechos, y allá va:

Braid, célebre investigador del hipnotismo, después de hacer constar cuán eficaz es la sugestión para desvanecer las ideas fijas, origen

de un sinnúmero de enfermedades mentales, dice lo siguiente:

«Yo he conseguido por este medio curar muchos casos de *monomania* y de *delirium tremens*, y estoy persuadido que casi siempre se obtiene por este método una curación más pronta que por ningún otro».

Así se explican un sinnúmero de autores, justificando resultados obtenidos favorablemente por ellos, curándose el tic doloroso, cefalalgia de origen nervioso, irritación espinal, neuralgia del corazón, palpitaciones é intermitencias cardíacas, reumatismos, epilepsias, parálisis, convulsiones, espasmos tónicos, etc., etc.

Con datos concretos y valiéndome de los sólidos argumentos que me demuestra esta Ciencia, podía trazar una orientación muy próspera para que el Sr. Gómez se diera cuenta de que él no lo sabe todo, aún dentro del ejercicio de su profesión legal. Y si la medicina debe su iniciativa al célebre Hipócrates, la humanidad va más allá de sus muros, tan respetables como arcaicos.

Los primitivos curanderos no serían médicos, puesto que entonces no existiría este derecho, y sin embargo, se dedicaban á esta caritativa práctica como lo hacen hoy nuestros titulares. Además, el señor Gómez, no tiene en cuenta que estos pólipos pegados á la medicina legal, surgen espontáneamente por doquier, y donde menos abundancia hay de mediquillos indios es en Elche, y para comprobarlo, que se tome la molestia de dar un paseito por la Estación á la hora de tren y podrá ver cómo se transportan los cantaros hacia la capital con el laudable fin de que reciban la *bendición del Baldat*, único medicamento que emplean muchísimos enfermos.

Por último, yo creo que el señor Gómez, ni se ha hecho, ni ha hecho beneficio alguno en sentido práctico.

Como no será el último artículo que tratando de la materia curanderista verá la luz en las columnas de nuestra prensa, le aconsejaría al Sr. Gómez, suprimiese palabras insidiosas y mal sonantes en sus escritos.

ANTONIO VINAIXA

## La corrida de la Prensa

Grande ha sido la prueba de acierto é inteligencia que han dado nuestros compañeros de la capital en la organización de la gran fiesta nacional, pues el público hacía muchos años que no había experimentado un placer tan inmenso presenciando espectáculos como el que tuvo lugar el día 29 festividad de San Pedro.

La corrida llenó todos los deseos del público por reunir todos los detalles de una corrida completa, pues el ganado fué elegido con mucho acierto y los espadas contra-

tados eran de los que figuran en carteles de primera fila.

Felicitemos á nuestros compañeros y hasta la otra.

## Angelita Boix González

Esta bella y distinguida señorita ilicitaná, nos honró representando á la ciudad de las palmas en la corrida de toros celebrada el último pasado sábado en Alicante, organizada por la Asociación de la Prensa de aquella capital.

El jueves de la presente semana tuvimos la satisfacción de saludarla en su casa, al objeto de adquirir datos para facilitarlos á nuestros lectores.

Muy gustosa y muy atenta se brindó al interrogatorio, favor que altamente agradecemos, pudiendo publicar las siguientes notas:

La Presidencia estaba representada por la señorita Boix González (Elche), señorita Carmen Unanua (Murcia), y señoritas Matilde Altolaguirre, María de Elizaicin, Pilar Olivar y María Ramos (Alicante).

La divisa que nuestra bella presidenta entregó para la corrida, era de color azul turquí, en cuyos extremos se leían los 25 periódicos que pertenecen á la Asociación de la Prensa Alicantiná.

Fué calurosamente elogiada la artística labor de la «moña», al igual que su originalidad.

Por nuestros compañeros de Alicante, fueron obsequiadas las presidentas con espléndido refresco, en el antepalco, y con otro en el Casino por el Sr. Mauricio, alcalde de Alicante. También fueron obsequiadas con un odorífero «bouquet» y un programa de raso.

## El trousseau de nuestra Presidenta

La señorita Boix lucía en la corrida un lujosísimo vestido de raso azul pálido, confeccionado «ad hoc», orlando su rostro la clásica mantilla blanca, que graciosa y coquetonamente llevaba colocada, resultándonos una ilicitaná con vistas á Andalucía.

Uno de sus soberbios mantones de Manila estaba extendido en el palco presidencial.

La señorita Angelita Boix González, es muy visitada y felicitada por el éxito alcanzado.

Hasta otra ocasión, pues, en que tengamos la satisfacción de visitarla con semejantes objetos.

## Para «La Semana»

No existía en nuestro ánimo el propósito de entablar campañas con el colega que ostenta este título, pero llegan á nuestros oídos rumores acentuados de severa crítica por las revistas de teatro publicadas en nuestro periódico y nos vemos obligados á hacer públicas aclaraciones para deslindar errenos y señalar con marcada precisión la situación de cada cual.

Nosotros al ocuparnos del teatro, (como en todo), lo hemos hecho siempre con imparcialidad é independencia, sin fin particular, ni miramiento personal alguno; de aquí que nuestras revistas les haya llamado tanto la atención, hasta el punto de hacerles concebir suposiciones, que no caben en nosotros.

No le ocurre esto á los redactores de «La Semana»; cada revista es un *bombo* y todo cuanto haga referencia al Circo Teatro, lo traducen en su periódico en alabanzas y méritos: debido á que, si bien no reciben una subvención directa de dicho coliseo, recogen muchos beneficios y desempeñan los cargos de *factotums*, pues desde la puerta de entrada hasta la del escenario reina la autoridad del Sr. Sánchez Bernad, quedando los demás departamentos bajo la jurisdicción del señor Pérez, sin perjuicio de hallarse metidos en todo lo demás, y hasta pudiera ocurrir muy fácilmente que cualquier día nos cayeran en la taza del café.

El público se ha apercibido de algunas de estas combinaciones y al leer las revistas de teatro de «La Semana» ya tiene en cuenta que el *revistero Figle* entiende muy poco de teatro y que con pasión, no pueden ser juzgadas las cosas bien; por lo tanto, aunque haga todos los esfuerzos que quiera no convencerá á nadie ni menos á nosotros.

En Elche hay un Teatro-Circo propio de una sociedad pero sólo existe un dueño: el Sr. Sánchez Bernad.

## ¡Serán galantes!...

Ecos del arroyo, lamentos del alma, ayes del corazón, gemidos y dolores y penas de la herida puerbertad bella, etcétera, etc., habrá quien llame á las confidencias mutuas y ruborosas de *ellas* con respecto á *ellos*; pero concediendo de gracia á los Mejías la elección de sus Dulcineas, entendemos que los demás *Abelardos*... no discreten como modelos, mostrándose indiferentes hacia tantas *Desdémonas* que adorarían los varoniles amorosos arrestos. ¿Por qué, pues, desdemonarlas? Leed lo que la casualidad me hizo escuchar no ha muchos días en cierto taller donde, sin dar reposo á pies y manos manteníanse en animosa agilidad las femeninas lenguas.

—Esta noche hay función en la *Glorieta*, ¿irás tú, Isabel?

—¿A qué, á oír la música?

—¿Que no te agrada?

—Sí; pero yo no voy allí por eso ni para...

—¿Entonces?...

—¡Parece que seas pueril, Luisa! ¿Y eso preguntas?

—Mujer... ¡ah! ya te entiendo: lo dices por...

—¿Y pues?

—Hay tiempo para todo: eso de matrimoniar... es una pesca más... lenta, más..., quiero decir, más difícil...

—(Dolores, interrumpiendo). No titubees y dílo clarito: eso es imposible.

—(Paquita). Muy bien dicho: ahí duele.

—¡Si aludes á las fugas, estoy contigo, porque á tal paso llegaremos á la virilidad, maduritas y agostadas sin que deleiten nuestros tímpanos las dulces notas de labios amoros, instrumentos que realmente nos hagan sentir los meliosos acordes que anhélamos.

(El nombre de ésta no lo oímos).

¡Ojalá me dije: esto son amargas protestas contra la conducta observada por los indiferentes pollos.

Sigamos, sigamos escuchando, y ceda su puesto la discreción á la imprudente curiosidad nuestra. ¿Me la perdonaréis luego, simpáticas obreras?... E intrigado con tan interesantes discursos, que no apunto por no impacientar á mis queridos lectores, añadiré en síntesis, que lo que censuran las amables artesanas en cuesión es el incomprensible hecho advertido en sus paisanos y hermanos mercenarios, de abandonar el lindo parterre del Dr. Campello, apenas ven ondular entre sus maticos y artístico bosquejo los gentiles tallos de las vivas flores que aumentan su eucanto. Y siendo así, tienen sobrada razón para juzgarlos ingratos. ¿No fuera más poético el que alternaran ambos sexos, es decir, que se confundieran y se correspondieran en miradas unos y otras, que se saludaran, intimaran y embellecieran aquellos paseos al cambio recíproco de sus correspondientes afectos? ¿No descubren los jóvenes atractivos sus suficientes en sus compañeras de clase, que las niegan un deseado piporo, alimento indispensable del corazón femenino? ¿Créense cuando menos, no obligados á atender cortesmente, y por caballerosidad á ser delicados con mostrarse agradecidos á la presencia de las niñas llamadas un día á compartir con ellos alegrías y contrariedades? ¿O es que buscan para la mujer los codicie para constituirse después en sus tiranos? La ley social, bien ó mal sancionada, no consiente la alteración indicada, y debiendo la mujer vivir á la expectativa de las decisiones del hombre, á éste le toca, no huir de ella, sino ir á buscarla.

Varones, sed prudentes y sed sabios: no miréis con desafecto el ansia redentora de la compañera que os ama, sed condescendientes con ellas, habladas, animadas, consoladas y ayudaos todos á contemperizar y combatir unidos los sinsabores de la deleznable existencia.

Si me habéis comprendido y me dispensáis este saludable consejo, os quedará reconocido vuestro amigo,

El oyente

Elche 27-5-1907.

### SEÑOR DIRECTOR

DE LOS

### Ferrocarriles Andaluces

Recordando con indignación los abusos y desórdenes con que se efectúan las marchas de los trenes especiales en los días de toros como el pasado sábado, y años anteriores, cojemos la pluma para llamarle la atención sobre el grave peligro que ofrece viajar en estas condiciones y la absoluta necesidad que requiere el que se corrijan para siempre.

Espectáculos como los que se representan en la estación, siempre

que se trata de trenes baratos, no podemos concebir que se desarrollen en ninguna otra parte, extrañándonos mucho que se dé lugar á ello, teniendo la compañía perfecto conocimiento de que Elche es un pueblo de mucha importancia y que en ocasiones como estas se desborda y lo invade todo; cosa muy fácil de remediar preparando en debido tiempo el suficiente número de trenes y sobrante material.

Hay más; hemos observado que se olvidan con frecuencia algunos artículos importantes del Reglamento como son, el artículo 98, que en sus párrafos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º prohíben terminantemente que los viajeros se trasladan de un coche á otro, que entren y salgan de los coches, á no ser en las estaciones y cuando se halla el tren completamente parado, que ningún viajero suba al tren puesto ya en movimiento y sobre todo admitir en los coches más viajeros que los correspondientes á los asientos que contenga.

Prohíbe también el artículo 99 que se permita la entrada en los coches á ninguna persona en estado de embriaguez, y apesar de estar tan claras y terminan estas disposiciones, los trenes van expuestos á un sinnúmero de eventualidades que dan origen á lamentables desgracias.

Con profunda pena, presenciámos la horrible desgracia ocurrida el día á que nos referimos en la estación de Santapola, arrojando el tren á un desgraciado joven; desgracia que si esta clase de trenes fueran bien vigilados por la guardia civil, ó bien por empleados de la compañía, seguramente no hubiera ocurrido.

Nosotros estamos dispuestos si no se corrijen estas deficiencias, á combatir las con todo el interés posible, y elevar las quejas necesarias á las autoridades á quienes corresponda, pues tenemos la completa seguridad de que en el trascurso de este verano, no será la última víctima que ocasionará el tren en sus viajes á la capital.

Y para terminar, haremos una indicación general á nuestros queridos paisanos; y es, que no deben ser tan condescendientes y sufridos hasta el extremo de que abuse por más tiempo la Compañía de Andaluces, creyendo sin duda que los ilicitos son corderos á otra mercancía análoga para que se les coloque á granel y sin que se les atienda en nada.

Recuerde la compañía todas las atenciones que Elche le ha dispensado y vea si tiene derecho á que se le guarden consideraciones.

## Noticias locales

### Abusos

Tenemos entendido se están cometiendo algunos en la plaza de Abastos, por el encargado de cobrar los puestos, con los vendedores de hortalizas al por mayor.

Según parece, estos establecen sus puestos para la venta en la plaza de la Fruta, los cuales en caso de no poder realizar toda su mercancía, no pueden, para vender el resto, ocupar puesto alguno en la plaza de Abastos hasta después de las diez de la mañana.

Si esto es ley debe observarse con exactitud, y si es costumbre á más de ser una anomalía resulta escandaloso el que dicho cobrador les deje entrar en la plaza de Abastos obligándoles á poner tres y cua-

tro puestos cada uno, en cuyo caso debe éste quedarse con el importe de la mercancía.

Ponemos el hecho en conocimiento de la primera autoridad, esperando del Sr. Pomares evitará se repitan estos casos.

### Enhorabuena

La damos de todas veras al alumno del Colegio de Santa María, D. Vicente Fenoll Tari, por el brillante resultado obtenido en las recientes oposiciones al Cuerpo de Correos, que le han valido el ingreso en dicho Cuerpo con uno de los primeros números.

Hacemos extensiva nuestra enhorabuena á su distinguida familia y al inteligente Director del Colegio D. Vicente Guirau, que tan alta honra alcanza con hijos y discípulos tan aventajados.

### De Madrid

Se encuentra entre nosotros nuestro particular amigo D. Mateo Bernad, á quien muy gustosos damos la bienvenida.

### Defunción

El miércoles de la presente semana dejó de existir la que en vida fué modelo de virtud doña Vanuela Campello.

La conducción de los restos mortales á su última morada, fué una verdadera manifestación de duelo, prueba evidente de las muchas simpatías que en vida gozaba.

Reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame y les deseamos suficiente resignación para resistir tan rudo golpe.

### Enfermos

Se encuentra bastante mejorada de la operación sufrida la esposa de nuestro querido amigo D. Francisco Sánchez Fuentes.

También se encuentra enfermo de gravedad nuestro particular amigo D. Francisco Ramirez, á quien deseamos su mejoría.

Se encuentra gravemente enferma doña Carmen Aznar Martínez, madre de nuestro distinguido amigo y redactor corresponsal de «El Liberal» de Murcia, D. Ubaldo Ruiz.

Vivamente la deseamos su pronto restablecimiento.

### De regreso

Procedentes de la Academia de Infantería de Toledo, se encuentran entre nosotros los jóvenes estudiosos D. Arnaldo Segarra y don Miguel Ferrández.

Bienvenidos.

### Casa

Se necesita alquilar plan a baja con capacidad para pequeña maestranza alpargatas, por 20 ó 25 pesetas mensuales.

Darán razón en esta Redacción

### Se vende

Una buena y útil máquina de poner ojete, por el precio de 45 pesetas.

Se darán detalles en esta Redacción.

Se ofrece para dentro ó fuera de esta ciudad

## ESCRIBIENTE

con veinticinco años de prácticas comerciales y de contabilidad. Darán razón en la Administración de este periódico.

Imprenta de Antonio Reus: Alicante

Sección de Anuncios

**Fonda y Restaurant del Comercio**  
de la Viuda de Francisco Román

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29  
Hay carruajes a todos los trenes.

**Fábrica de Almidones de Trigo**  
de Francisco Mendiola Torres

Especialidad en el almidón para la fabricación de alpar-  
garas y aprestos de lonas. Precios incompitibles.  
Despacho: calle San Isidro. Elche.

**Taller de Carpintería**  
de Francisco Sánchez Fuentes

Elegancia, prontitud y economía.  
Se sirven persianas a la medida a precios muy econó-  
micos.  
Gran realización de MUEBLES a precio de factura.  
Plaza la Merced, 7. ELCHE

**Confitería y Pastelería de Vicente Pastor**

Gran surtido en dulces y pastas de todas clases.  
Especialidad en las denominadas rollos calados y me-  
dias tardes.  
Todo es fresco del día.  
Calle de Castelar.

**Colegio Francés, dirigido**  
por José Planes Campos

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos  
gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la  
enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicacio-  
nes indispensables de viva voz del profesor, muy útiles  
para poderlo aprender con perfección.  
Calle Sagasta (frente a la calle Empedrada).

**Colegio de Sta. María**

Dirigido por

**D. VICENTE GUIRAU LATORRE**

Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales,  
idiomas, Contabilidades, Dibujo y Música.

Este Establecimiento cuenta con el suficiente número  
de profesores que por sus títulos y larga práctica, son  
una garantía para los padres que les confían su educa-  
ción.

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos.  
Para precios y demás informes dirigirse al Director.  
Obispo de Bocanera, 1, Elche.

**PERSIANAS**  
de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores.  
Un completo muestrario en papeles pintados para ha-  
bitaciones y papeles transparentes para cristales, a pre-  
cios económicos.

**JOSÉ MANCHON**  
ELCHE

**Cerámica Illicitana**

Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.  
Despacho: Metcéd, 18.

**Segura, Quiles y Compañía, S. en C.**

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica,  
pago a contado sobre plaza.

Teja 1.<sup>a</sup> llana ó francesa, 100 ptes. millar—Id. 2.<sup>a</sup>, 80.  
—Id. 3.<sup>a</sup> 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Blocks de 12 por  
24 por 4 centímetros, 125 ptes.—Ladrillo hueco 3 por 14  
por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42,50.—Id. id. 7 por  
14 por 28, 60.—Bovedilla 5 por 28 por 40, 125.—Ladrillo  
de terrado 14 por 28 32,50.—Id. de piso 14 por 28, 37,50.  
—Atoba ordinaria 14 por 28, 27,50.—Atoba ordinaria 5  
por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18,  
50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según  
la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los  
géneros en la obra, tanto dentro como fuera del casco de  
la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siem-  
pre pago a contado en la fábrica.  
Esta nota anula las anteriores.

**Viuda de Rico**

Casa de Huéspedes

Esmerado servicio, prontitud y econo-  
mía  
Plaza de Abastos-Elche

**La Union y El Fénix Español**

Compañía de Seguros reunidos. Se-  
guros contra incendios y sobre la vida.  
Agente en Elche:

**Rogelio Fenoll Tari**

Plaza Mayor, núm. 11.

**La Mutual**

**Franco-Española**

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros  
Popular

Función bajo la inspección del Estado  
Domicilio social: Paseo de Recoletos,  
número 3, Madrid  
Representante de partido con jurisdic-  
ción en Elche y Novelda

**Francisco Aznar Gómez**

Correders, 8, Elche

**Confitería y Repostería**

de Alfredo Beltrán Sempere

Especialidad en tortadas, bizcochos,  
pasteles, turrones, caramelos y pastas  
varias.  
Servicio puntual y esmerado.  
San Jorge, 5.

**Viuda de Miguel Biosca**

Sepúlveda 162.—BARCELONA

Gran fábrica de curtidos

Especialidad en suelas y palmillas.  
Representante en Elda y Elche:  
**ADOLFO FENOLL LEYZA**—Elche

**La Union y El Fénix Español**

Compañía de Seguros reunidos.  
Seguros contra incendios y sobre la  
vida.—Agente en Elche:

**Francisco Gil y Latour**

Puente Ortices

**Platería y Relojería**

de José Clement y Candela

Grande y variado surtido en lentes  
y cristales de roca.  
Calle Salvador, número 16.

**Tejidos y Pañería**

Especialidad en géneros  
blancos y negros

**J. Martínez Candela**

Salvador, 1

**LA CONFIANZA**

Gran Hotel de José Bernad Valero

Sagasta, 2 Elche. Teléfono número 16.—Servicio de car-  
ruajes a todos los trenes

**J. ARRONIS GARCIA**

Coloniale, comestibles y curtidos al por mayor y me-  
nor.

Representante en depósitos de varias y acreditadas  
casas.  
Chocolates de Francisco Brotons, Elche.  
Formas para alpargas y ca zado, de Ildro Aguado  
é Hijo, Elda.

Suela y Palmilla, de Ferrer y Compañía, Igualada.  
Lonas para ca zado, de Joaquín Arimón, S. badell.  
Suela Bda. Imperial, de Hijos de Juan Vilación. V i  
llalón.

Despacho: Troneta, 20. ELCHE



**Agencia General**

de Transportes

**FRANCISCO VISCONTI MORATA**

Paseo de los Mártires, 38. Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de  
Aduana. Servicio combinado de domicilio a domicilio.  
Agentes en Barcelona, Sres. SUVEDA y ROBIROSA-  
Plaza Palacio, 2

D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

**Hierros, Aceros, Ferrería y Carbones**

**ADOLFO FENOLL-Elche**

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existen-  
cias conocidas admito encargos de viguetas y armadu-  
ras acero, jásenas, columnas, tubos de escape y cuantos  
artículos en hierro, acero y demás metales se puedan ce-  
near.

Representaciones de importantes casas de Barcelona,  
en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, inodoros,  
lavabos, lavamanos, urinarios, bañeras y depósitos auto-  
máticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Pa-  
misteria y Calefacción: cocinas económicas fijas y portá-  
tiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua  
caliente, armarios, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje  
muelle y balistas hasta el volante niquelado, varas y ar-  
quillas haya, faroles, etc.

MAQUINARIA: Representación de la casa Danisans  
de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas  
para industrias y talleres: de recalcar, curvar y taladrar  
punzonar, aserrar, escoppear, torneear, tenazar, precintar,  
y otras diversas.

Hay catálogos con precios y diseños de todos estos ar-  
tículos.

ARTICULOS VARIOS: Bidas e idenas, palas, zapapi-  
cos, espino, telar de alambre y laón, pomes precinto, ten-  
sores, balanzas, balanzas, pesas hierro, tornillos grampio-  
liones, remaches, herramientas para carpintero, toda  
clase de herraje para puertas y ventanas. Chapas de hie-  
rro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tubos para buja-  
da de aguas, retretes y emparrados y otros muchos arti-  
culos, que a medida que el público me favorece con sus  
compras, voy surtiendo este establecimiento.

**Dositeo Climent**

Establecimiento de Paquetería, Mercería, Quincalla  
Bibutería y Novedades.  
Calle del Salvador, número 4.

**HERALDO DE ELCHE**

Periódico independiente

Sr.